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MARAU/RS, 06 de março de 2019 
 
 
 

ANAIS Nº. 06/2019 
 
 

Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e 
dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Adriela da bancada do MDB, Secretário Vilmo 
Zanchin da bancada do MDB, Vereador De Conto da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Vaguinho da bancada do PSD. A senhora presidente Vereadora Josiane 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a 
todos para a execução do Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação 
a ata da sessão do dia dezoito de fevereiro, tendo sido aprovada por unanimidade. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pelo secretário, Vereador Vilmo Zanchin, e também das correspondências recebidas 
pela Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Vilmo 
Zanchin - ANIVERSÁRIO DO MUNICÍPIO, ADM. IURA E RUI, FESTA CAMPEIRA. 
Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador De Conto. PAUTA: PROJETO DE 
LEI Nº 006/2019 - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua 
propriedade ao Grupo Tradicionalista Cultural de Cavalarianas Anitas e Garibaldi. 
Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - 
COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO 
ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO 
DE LEI Nº 007/2019 - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua 
propriedade ao Grupo de Laçadores Potro Sem Dono. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
008/2019 - Solicita ao Poder Executivo informações e cópia de todo o processo de 
credenciamento para a contratação de serviços de fisioterapia, realizado nos anos de 
2017 e 2018. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
009/2019 - Solicita Informações sobre máquinas, caminhões e veículos das 
Secretarias da Cidade e Agricultura de Município de Marau. Encaminhado - 
SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 010/2019 - Pedido de Informações 
sobre servidores e alunos da rede municipal de ensino. Encaminhado - SECRETARIA. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 011/2019 - Solicita informações sobre servidores 
que ocupam cargo de motorista do Poder Executivo do Município de Marau. 
Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 012/2019 - Que o 
Poder Executivo Municipal informe e remeta a esta Casa Legislativa cópia dos 
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contratos cancelados, suspensos e rescindidos, bem com todos os termos aditivos 
firmados com o valor acima de cem mil reais. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 013/2019 - Solicita Informações sobre o Conselho de 
Desenvolvimento Comunitário – CODECOM. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 014/2019 - Solicita informações sobre a prestação de contas 
do Festival Nacional do Salame nos anos de 2017, conforme LEI Nº 5348, DE 26 DE 
MAIO DE 2017 e do ano de 2018, conforme LEI Nº 5460, DE 18 DE MAIO DE 2018. 
Encaminhado - SECRETARIA.  INDICAÇÃO Nº 007/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo a criação de programa para custear cinquenta por cento do plano de saúde 
de todos os servidores Municipais do Poder Executivo. Encaminhado - VEREADORA 
ADRIELA TONIN.  ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação 
em Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 004/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria, repassar recursos a Associação Marauense da Pessoa com Deficiência – 
AMPD. Pronunciamento de Vilmo Zanchin. APROVADO por oito votos favoráveis. 
Voto justificado do(s) Vereador(es): Anderson Rodigheri, De Conto, Vilmo Zanchin. 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 003/2019 - Concede o Troféu Angelina 
Rodegheri a NELCI MARIA TRENTIN PILATTI. APROVADO em Votação Secreta por 
nove votos favoráveis.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 004/2019 - 
Concede o Troféu Angelina Rodegheri a Senhora Diva Evangelina de Souza Migliorini. 
APROVADO em Votação Secreta por nove votos favoráveis. PROJETO DE 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 005/2019 - Concede o Troféu Angelina Rodegheri à 
Senhora MARIA VIECILI GAZZOLA. APROVADO em Votação Secreta por nove votos 
favoráveis. INDICAÇÃO Nº 003/2019 - Sugere ao Poder Executivo Municipal a 
instalação de um semáforo na Avenida Presidente Vargas entroncamento com as 
Ruas Alberto Borella e Antônio Pedro Rigo. Pronunciamento de Jair Roy.  
Pronunciamento de Marciano Aguirre. Pronunciamento de Vilmo Zanchin.  
Pronunciamento de De Conto com aparte para Marciano Aguirre. Pronunciamento de 
Anderson Rodigheri. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS:  Nenhum dos vereadores utilizou o espaço de explicações pessoais.  
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA SEIS DE MARÇO DE DOIS MIL E DEZENOVE. HOMENAGEM: Homenagem 
realizada à Equipe Sub17 do Safurfa Marau. Pronunciamento do Vereador Vilmo 
Zanchin. “Senhora Presidente, colega Vereadora Adriela, senhores vereadores, 
público que também nos acompanha pelas redes sociais. Eu gostaria de saudar aqui 
toda a diretoria do Safurfa.  Do Narciso, do Paulo do Clayr, Iris, Alceu, o Ivan, o Ivar, 
Marcos, Elton, o Osmar, o Varlei, o José Mário, João Carlos, Edson Luiz, o Ari, o 
Everaldo, Vanderlei, Doutor Rodrigo, Luiz, Valdevino, Luiz Evandro, Canton, também 
a Narcieli Ramalho. Essa diretoria que tem feito história no comando do Safurfa. Eu 
que fui atleta lá nos idos de 95, 96, 97, mas não era dos melhores, eu era mais para 
ter para participar do plantel. Mas propus esta homenagem, porque o Safurfa faz parte 
da história de Marau. O Safurfa tem mais d e30 anos, de longas caminhadas. E 
participava mais nas equipes de amadores. E as nossas partidas, Ramalho, quando 
nós íamos, pelo menos no meu tempo, as dificuldades eram grandes, porque a 
pressão, De Conto, era grande, que vinha da torcida era grande. Nós íamos lá para 
Entre-Ijuís, Nova Palma, nós íamos jogar longe de Marau. Mas essa diretoria que 
assumiu agora, não desmerecendo todos os que passaram que a época com 
recursos, poucos recursos, pouco apoio tem está fazendo história. E afirmo aqui que 
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o Ramalho e a toda diretoria confirmam isso. O Safurfa nunca recebeu na história de 
Marau tanto apoio que nem recebendo desta administração. Prefeito Iura tem sido 
parceiro e o Iura, De Conto, ele gosta do esporte, pratica esporte e sensibiliza com 
tudo que é investido. Hoje, se não me engano, são 250 crianças ali na frente para 
serem atendidas. Crianças e adolescentes esses que vão ser retirados das drogas e 
suas consequências. Onde os pais podem ficar tranquilos que estão sendo cuidados 
lá pelo Professor Luiz Evandro, pela diretoria, por todos que fazem e dão esse suporte 
aí, para que os adolescentes estejam bem. Podem surgir atletas? Podem. Mas eu 
tenho certeza que serão excelentes pai de família, homens de bem, que terão um 
papel importante na sociedade. Quem sabe na frente possam estar aqui no lugar onde 
nós estamos hoje. Eu quero fazer esta homenagem aqui relacionando os atletas que 
no último mês de janeiro participaram da Copa Maravilha, Quarta Copa Maravilha, o 
Cauê Grasik Pedro Henrique Maculan Almeida, Eduardo Mognon, Fernando Eduardo 
Lazzaretti, Darlan Borges, Luiz Henrique Dortelman, Iago Borges de Carli, Thayron 
Júlio dos Santos, Maicon de Anhaia, Luiz Guilherme Kurtz. Parentes aqui, o Luiz 
Guilherme estava de aniversário ontem, foi um dos destaques da Copa Maravilha. 
Luan Rissardo, William Cardoso Nunes, Wellington da Rosa, Adhemar da Silva 
Dallagnol, André Luiz Lorini Canton, Luiz Henrique Pires, Leonardo Henrique da Silva, 
Samuel Ricardo Gonçalves, Vinícius Ribeiro Gonçalves, Cleberton dos Santos 
Ribeiro, Carlos Eduardo Gonçalves de Lima, Claison Caetano da Cruz, Wellington 
Oliveira dos Santos, Leandro Mendes dos Santos, Bruno Anderson de Oliveira. Esses 
era os atletas, esses foram os atletas que foram para lá representar a cidade de Marau 
e trouxeram de lá, eram 26 equipes de renomes, com estruturas. Me falaram aí a 
gurizada de que eles eram os pobrezinhos, eles eram, tiravam chacota deles, e eles 
conseguiram quarto lugar contra equipes de ponta do Brasil, com todas as estruturas 
que tem. E não fizeram feio, fizeram muito bonito. Por isso propus esta homenagem 
do Poder Legislativo, porque o Safurfa faz parte da história de Marau. Nós estamos 
ainda comemorando os 64 anos do município de Marau e a Câmara de Vereadores 
fez parte desde o começo da história de Marau, anda junto com o município. 
Importante esta homenagem, mas eu Comentando com presidente Narciso há poucos 
dias, o Safurfa, além de trabalhar com esses jovens e adolescentes, ele tem lá um 
projeto que foi encaminhado acho que, acredito no ano 2001, 2002 em Brasília, para 
construção de um ginásio para o Esporte Clube Safurfa. E está lá, nós estamos 
trabalhando muito. Sei que o deputado Sérgio Turra está pleiteando isso junto aos 
Ministérios lá. O Deputado Zanchin também está engajado nessa luta, porque é para 
Marau. E de nada, de nada seria nós termos dois deputados estaduais, com toda a 
sua representatividade, se nós não podemos usar da força política, para que 
possamos trazer para o Safurfa e para a comunidade, e para essa juventude na área 
esportiva, lá onde possam praticar seus esportes, tudo o que é de mais para o Safurfa. 
Então parabenizar também a comissão técnica que participou da Quarta Copa 
Maravilha, o Luiz Evandro Canton, Elton Almeida, Clayr Roberto Grasik, e o David 
Muniz. Esses que deram suporte e os pais entregaram os filhos nas mãos deles. E 
vocês não fizeram feio, fizeram muito bonito, representaram a cidade de Marau. Por 
isso, eu presto esta homenagem, juntamente com os demais vereadores desta Casa. 
A vocês gurizada que representam muito bem o nome de Marau. Que esse ano tem 
mais competição aí a nível estadual e que levam o nosso nome além fronteiras. Foram 
lá em Santa Catarina representar o nosso município e por onde andam tem feito 
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bonito. Então fica aqui os parabéns do Poder Legislativo para toda a diretoria e todos 
os atletas da equipe do Safurfa. Muito obrigado, senhora presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora presidente, senhores 
vereadores, assistência aqui presente. Reiterar as saudações já feitas e nominados à 
diretoria do Safurfa, na pessoa do Luiz Evandro, professor, e também do Narciso, que 
sempre foi um batalhador pelo Safurfa e merece sempre os reconhecimentos da 
sociedade marauense. Mas faço também um agradecimento especial à bancada dos 
Progressistas: Vereador Jair Roy, Renan Borba e Marciano Aguirre, que me 
oportunizaram falar neste momento em nome da bancada. E agradeço muito, porque 
se a escolha do orador de hoje fosse pela habilidade no futebol, certamente eu seria 
o último a falar, porque perco até pro Professor Marciano. Que ao contrário do 
vereador Vilmo, que foi modesto, porque sempre foi um bom jogador, eu né fui um 
perna de pau. Então agradeço a essa oportunidade. Mas gosto de futebol, gosto de 
esporte e participo assistindo sempre que possível. Então em nome da bancada, eu 
gostaria muito de parabenizar a equipe do Safurfa, pelo grande desempenho na 
Quarta Copa Maravilha, que ocorreu aí em Santa Catarina, no início do ano. Onde 
levaram com muito orgulho o nome do município de Marau que vem crescendo 
também no futebol 11. O Safurfa já tem história nosso município, não é de hoje, tem 
é mais velho do que eu, nasceu em 77, né.  Então tem uma história. E essa história é 
marcada por muita persistência, vencem seus desafios, não somente aqueles dentro 
de campo, quiçá que hoje até mais fácil esses desafios pela qualidade do plantel do 
elenco, mas vencem também as dificuldades burocráticas, as dificuldades de 
valorização da sociedade. E quando percebe-se que tem o apoio desse Poder 
Legislativo, que tem o apoio do poder público municipal, nós devemos aplaudir, pois 
isso aliado a força de vontade de toda a direção e dos atletas, mantém este sonho de 
Marau ter futebol 11 em pé. De termos um time cada vez mais qualificados e 
mostraram isso na competição que participaram. É importante destacar que o Poder 
Legislativo, poder público preza muito por isso, o trabalho realizado com as crianças 
nas categorias de base, que além da campeã sub-17, tem lá crianças com menos de 
9 anos, tem o sub 11, sub-13, sub-15, mantendo um trabalho social de credibilidade e 
respeito. E aos homenageados de hoje os nossos parabéns, o desejo de muito 
sucesso, de muitas vitórias, de muitos troféus, de muitos títulos, porque certamente já 
são campeões na vida. E não tenho dúvida que iremos ouvir falar muito em vocês no 
futuro, porque já ouvimos hoje. Certamente aqui está repleto de craques no nosso 
plenário. E nós queremos parabenizar, porque além disso, além de demonstrar o 
gosto pelo esporte, pelo futebol, demonstram um grande comprometimento com o 
time, um comprometimento com a sua cidade, orgulhando a comissão técnica, o clube 
ao qual pertence, orgulhando a cidade, mas não tenho dúvida que, acima de tudo, 
estão orgulhando os seus pais. Então a nós cabe desejar muito sucesso e parabéns 
aos vencedores. Obrigado”. Pronunciamento do Vereador Vaguinho. “Uma boa 
noite, senhora Presidente, os demais colegas vereadores aí. Também vou deixar 
minha curta homenagem e depois das belas palavras dos meus colegas vereadores 
aí né. Só para dar uma reforçada ao nosso treinador aqui o Luiz Evandro, ao nosso 
Presidente Narciso Ramalho aí, que eu sempre vejo eu passo pela prefeitura, ele tá 
sempre lá na Secretaria do Esporte. Em nome do Secretário Josias e do prefeito Iura 
também, que apoiam muito o esporte aqui em Marau. E vocês sabem muito bem disso. 
O Narciso sempre tá lá conversando com ele lá né. E se não fosse o apoio da nossa 
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cidade, representando a nossa cidade, nada estaria acontecendo. E eu queria deixar 
aqui o meus parabéns tá a esses nobres atletas, que fizeram bonito aí nesse 
campeonato. É a Quarta Copa Maravilha e o time da sub-17 aí. Eu deixo em nome do 
PSD, em nome do Vaguinho Daré, o meu abraço a todo essa gurizada aí. E eu que 
sou um fã do futebol não deixaria de homenagear vocês. E os parabéns para o 
vereador Vilmo aí, pela homenagem que fez para vocês aí. Tá bom gurizada?” muito 
obrigado”. Presidente Vereadora Josiane. “Também quero parabenizar o vereador 
Vilmo, proponente aí desse pedido, desse espaço de homenagem ao Safurfa. Muitas 
vezes, aqui na casa do povo, aqui na Câmara, a gente discute obras, a gente desculpe 
discutir coisas que têm a ser feita na cidade, só que a gente esquece que o município 
está proporcionando qualidade de vida, socialização, e acima de tudo está cuidando 
de uma coisa que é muito importante está deixada para trás hoje, que é a família. Eu 
pude ver, naquele momento que nós tivemos lá com vocês, por alguns minutos, os 
familiares todos ali engajados por um propósito, um propósito que é tirar essa 
meninada da rua, que é dar um caminho para eles, daqui a pouco um caminho 
profissional, por que não? E não só proporcionando lazer, mas sim como eu dizia, a 
qualidade de vida. Então muitas vezes o material que não é visível e não é nem 
palpável, a gente acaba discutindo, e nós temos que discutir, porque nós temos que 
fazer, mas essas coisas e momentos como esses devem ser marcados e eternizados 
aqui. Parabéns ao Safurfa. Que vocês continuem com essa evolução. Marau tem 
muito orgulho dessa gurizada. Presidente Narciso, que vocês possam continuar o bom 
trabalho e Marau possa vir se orgulhar muito mais aí nesses feitos, que também são 
investidos valores aqui do nosso município. Deixo aqui, então, os meus parabéns em 
nome da Câmara de Vereadores e do Poder Legislativo.  Neste momento então 
convido os dirigente e a equipe para que se dirigiam ao centro do plenário, onde será 
entregue o certificado de homenagem do Poder Legislativo, das mãos do proponente 
do requerimento.” Pronunciamento do representante do Safurfa, Senhor Narciso 
Ramalho. “Boa noite a todos. Gostaria de cumprimentar a Presidente da Casa, 
Vereadora Josiane Bedin, e em nome dela cumprimentar todos os vereadores. 
Agradecer pelas palavras a nós direcionadas. Vereador Vilmo, obrigado pelo apoio 
reconhecimento. E é com imenso orgulho que recebemos essa homenagem, o que 
certamente nos torna mais fortes, para continuarmos nossa missão. O Safurfa foi 
criado por um grupo de amigos na Vila Rigo, em meados de 77, filiado à Federação 
Gaúcha de Futebol. Participou por vários anos do Campeonato Estadual de 
amadores, com muito esforço de cada diretoria a sua época. E atualmente trabalha 
com categorias de base de 7 a 17 anos. Terminamos o ano de 2018 com 158 atletas 
e a nossa meta para 2019 é 250 atletas. Nos últimos anos, nossa equipe vem num 
grande crescente. Crescimento esse obtido pelo esforço dos atletas, comissão 
técnica, integrantes da diretoria e conselhos, pelo apoio dos pais, Poder Executivo, 
Legislativo, imprensa e colaboradores. Graças a esse conjunto de fatores e a essa 
união, nos torna a equipe conhecida no estado e fora dele. eu me sinto muito 
orgulhoso de fazer parte dessa equipe. Saliento que, ao longo desse tempo, essa eu 
dou umas das diretorias mais atuantes que estão trabalhando juntamente comigo aí. 
Então agradeço de coração e agradeço a homenagem a nós prestada. Muito 
obrigado”. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Vilmo Zanchin. 
Cumprimentou os presentes. “Mas eu me inscrevi, senhora Presidente, com o assunto 
aniversário do município, de tantas que foram a programação do município, desde o 
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rodeio, 5º rodeio internacional que foi um sucesso. Conversando com algumas 
pessoas que estavam de fora, eu estive viajando ontem a Vacaria, e me encontrei lá 
com um rapaz que esteve aqui no rodeio de Vacaria. E aí o rapaz disse olha depois 
do Rodeio da Vacaria, o rodeio de Marau, internacional de Marau é o melhor do Rio 
Grande do Sul. isso relatado lá o rapaz que nós nos encontramos. E fora toda a 
programação. No dia do aniversário do município. Aqui milhares de pessoas. Em 
frente à praça. Com toda a programação. Trazendo a população para participar. E 
quando eu menciono administração do Iura e do Rui, eu não posso deixar de trazer 
aqui os números. E esses dias nós conversando com prefeito, somente em economia 
que foram feitos nos últimos dois anos, foram 14 milhões de reais, que esses recursos 
foram realocados, para serem investidos em tantas áreas. Então a administração do 
prefeito Iura está num crescente. Nos próximos dias iniciarão obras, muitas obras do 
município. E a população vai ver a olhos vistos. Também me inscrevi aqui sobre festa 
Campeira, que acontecerá no próximo final de semana, no parque municipal Lauro 
Ricieri Bortolon. É a segunda festa campeira e também classificatória para o Freio de 
Ouro. É paleteada, tem as atrações, tem toda uma programação. E no sábado à noite 
é o ponto alto, que na primeira festa Campeira, no passado eu participei, foram 
assadas 10 ovelhas inteiras e mais um ou dois costelões, para aquele público que 
participa desse evento. E esse ano vai acontecer no sábado à noite. E se não me 
engano vai ter mais de 7. A Denise confirma depois, mas que também as vai ter umas 
10 ovelhas, tudo doações de parceiros aí da festa Campeira, para que a população e 
a comunidade que participa lá possa participar desse evento, possa jantar lá, assistir 
as paleteadas que é uma coisa eu só via na televisão. Vi ali ao vivo, um narrador oficial 
do Freio de Ouro que vem aqui e contagia todas aquelas pessoas que vão assistir. É 
uma coisa nova, uma coisa diferente do que o tiro de laço, do que gineteadas e tal. 
Então muito importante esse evento no próximo final de semana. Gostaria de 
convidar, estender o convite aos demais vereadores, que se possam fazer presente, 
lá durante o sábado e o domingo, para acompanhar, e também para ver que o parque 
está sendo usado. Eu acho que é importante e nós, pessoalmente a Adriela, que 
participa aí do tradicionalismo, vive por esse Rio Grande afora, laçando e 
representando aí o nosso município. Então mas importante, importante que a 
comunidade participe. Então, nesse sentido, de convidar os demais vereadores, 
convidar a comunidade marauense, para participar, no próximo final de semana, da 
festa Campeira. Sábado e domingo, 9 de março. Era isso, senhora Presidente. Muito 
obrigado”. Líder do Governo vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. “Hoje 
entram dois projetos. O de número 6, autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de 
imóvel de sua propriedade ao Grupo Tradicionalista Cultural de Cavalarianas Anitas e 
Garibaldi. É uma área de 690 metros e 87 decímetros quadrados. Fica no Loteamento 
da Reserva do Parque e cabe dizer que o Grupo de Tradicionalistas e Cavalarianas 
Anita e Garibaldi, eles tinham outro terreno, que também foi permitido o uso, não foi 
doado, foi permissão de uso, como esse, pela lei 4.720 de 29 de setembro de 2011, 
mas pelo período de 5 anos. O que se extinguiu, então, em 29 de setembro de 2016. 
E agora então é num outro local, porque a prefeitura precisa esse local onde elas 
estavam. É isso né? E vai fazer um parque. Então cede uma outra área, essa que eu 
citei, por 10 anos. Mas sempre que fique claro, que é uma permissão de uso e não 
uma doação. Será por 10 anos e ao permissionário, no caso as cavalarianas Anitas, 
terão a responsabilidade de pagamento de despesas de uso e eventuais taxas e 
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tarifas que foram cobrados. O outro projeto de número 7, autoriza o Poder Executivo 
a permitir o uso de imóvel de sua propriedade ao Grupo Laçadores Potro Sem Dono. 
Na área 807 metros quadrados, também fica no loteamento Reserva do Parque. A 
permissão é por 10 anos e também cabe a eles a obrigação de pagamentos de usos 
e eventuais taxas e tarifas que surgirem. É o poder público ao lado das entidades 
tradicionalistas. E todas, nesse caso, tradicionalista, mas tem outras também 
recebendo apoio. Próprio Safurfa, né. Para que o povo, a população tenha 
participação também no meio tradicionalista. Os que são componentes desses 
grupos, participam com o seu entusiasmo, com seu trabalho, mas o povo também 
participa. Como participou agora, no rodeio, como vai participar desse evento que o 
vereador Vilmo falou da paleteada. E no dia da abertura oficial do rodeio, que foi feito 
no sábado, em torno das 18 horas, estava lá o Grizotti, famoso por denúncias de 
corrupção. E daí quem me apresentou foi a dona Galeazzi, a Gilda. E perguntou se 
eu conhecia, só de um vulto na televisão. Primeira vez que vejo de frente. Mas por 
que que eu cito isso? porque ele dizia pra Gilda, naquele momento né, estava também 
próxima, não sei mais alguma outra outro secretário, Marau tem que aproveitar esse 
parque. Eu digo para vocês aqui, palavras dele, só tem dois parques assim como de 
Marau, melhor que de Marau. E citou, se não me engano, Vacaria sim e outra se não 
me engano Tramandaí, alguma coisa assim. ele citou dois. E é lógico que eu não 
estou trazendo assado para administração atual. o parque tem uma longa história 
desde o começo, e cada um foi acrescentando e fazendo. Então é realmente uma 
obra do município de Marau. E ele dava esse incentivo e dizia a Dona Gilda, traga 
para cá a festa Gaúcha do ano que vem. Parece que esse nome que tem. Que já foi 
feito duas. Mas é com o apoio dele lá na rádio Farroupilha e mais o MTG, é uma 
grande festa estadual. E ele incentivava e a Dona Gilda você se mostrou 
entusiasmado, porque será dentro, se isso acontecer, dentro da Sétima Região que 
ela comanda. Então, por tudo isso, essa ajuda que o poder público dá.  Não é um 
favor, assim sem mais nem menos. Dá-se e recebe-se de volta. Da mesma maneira 
que ajudando o Safurfa, retorna para o município a ajuda, o incentivo, o 
encaminhamento para o bem das crianças e adolescentes que com eles serão 
treinados, e também títulos. Ah quarto lugar. Mas um quarto lugar, dentro da situação 
que foi explicada pelo vereador Vilmo é uma vitória. Pode não ser a taça que leve para 
uma divisão maior. Mas é uma taça que orgulha ao nosso município. Portanto espero 
que os vereadores deem apoio a esses dois projetos que dão entrada nesta noite para 
ser discutido e debatido aqui na Câmara e depois ir para votação. Era isso, senhora 
Presidente. Muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 006/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua propriedade ao Grupo 
Tradicionalista Cultural de Cavalarianas Anitas e Garibaldi. Encaminhado - 
COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO 
EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 
007/2019 - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua propriedade 
ao Grupo de Laçadores Potro Sem Dono. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
008/2019 - Solicita ao Poder Executivo informações e cópia de todo o processo de 
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credenciamento para a contratação de serviços de fisioterapia, realizado nos anos de 
2017 e 2018. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
009/2019 - Solicita Informações sobre máquinas, caminhões e veículos das 
Secretarias da Cidade e Agricultura de Município de Marau. Encaminhado - 
SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 010/2019 - Pedido de Informações 
sobre servidores e alunos da rede municipal de ensino. Encaminhado - SECRETARIA. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 011/2019 - Solicita informações sobre servidores 
que ocupam cargo de motorista do Poder Executivo do Município de Marau. 
Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 012/2019 - Que o 
Poder Executivo Municipal informe e remeta a esta Casa Legislativa cópia dos 
contratos cancelados, suspensos e rescindidos, bem com todos os termos aditivos 
firmados com o valor acima de cem mil reais. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 013/2019 - Solicita Informações sobre o Conselho de 
Desenvolvimento Comunitário – CODECOM. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 014/2019 - Solicita informações sobre a prestação de contas 
do Festival Nacional do Salame nos anos de 2017, conforme LEI Nº 5348, DE 26 DE 
MAIO DE 2017 e do ano de 2018, conforme LEI Nº 5460, DE 18 DE MAIO DE 2018. 
Encaminhado - SECRETARIA.  INDICAÇÃO Nº 007/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo a criação de programa para custear cinquenta por cento do plano de saúde 
de todos os servidores Municipais do Poder Executivo. Encaminhado - VEREADORA 
ADRIELA TONIN. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação 
em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 004/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria, repassar recursos a Associação Marauense da Pessoa com Deficiência – 
AMPD. Pronunciamento de Vilmo Zanchin. Cumprimentou os presentes. “Eu vou 
votar favorável a esse projeto, que o compromisso assumido do Prefeito Iura com a 
entidade, já avançamos muito nessa administração, em relação a sala onde está, 
ainda mais agora com esse repasse mensal. Estamos avançando também em outra 
questão, que isso o ano passado, também sentei quando era presidente desta Casa 
com a Associação com relação à compra, à aquisição do veículo adaptado, também 
para que seja utilizado pela associação. Então, a importância que o Prefeito Iura tem 
deste compromisso assumido com a Associação, tem cumprido e manda este projeto 
pra cá. Estamos analisando e vamos votar. Eu particularmente voto favorável, para 
que esta Associaçãoq eu tanto representa, tanto faz bem para as pessoas que tem 
suas necessidades especiais sejam atendidos, porque isso é o mínimo que nós, como 
representantes, da sociedade podemos fazer a esses que mais necessitam. Era isso, 
senhora Presidente. Muito obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. Voto 
Justificado do Vereador Anderson Rodigheri. “Votei favorável a esse projeto de 
repasse, desse valor mensal, que ao final de 12 meses chegará a importância seis mil 
reais. Tem de fato avançar. Gostaríamos de estar votando um projeto aonde o repasse 
fosse maio, pela importância da Associação Marauense de Pessoa Com Deficiência. 
Mais favorável seremos, quando um projeto a esta Casa virá, para destinação do carro 
adaptado, conforme já consta na LDO e no orçamento para esse ano de 2019. 
Esperamos que não fique só no orçamento, mas que se torne realidade, porque irá 
facilitar e muito para a associação ter esse carro adaptado. E esse auxílio que vem 
complementar aquilo que já foi feito, quando da sede da entidade, agora com esse 
repasse também se torna importante, para que a entidade cresça e venha auxiliar 
ainda mais as pessoas que fazem parte desta importante Associação. Obrigado, 
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senhora Presidente. Voto Justificado do Vereador De Conto. “Senhora Presidente, 
caros vereadores. Quando fizemos, como líder do governo, a defesa desse projeto, 
nós já expusemos qual era o nosso pensamento. E logicamente votamos favorável, 
reconhecendo que mais deve ser feito, mas também lembrando que também que 
gradativamente vão sendo feitas concessões. Não estou me referindo, porque não sei 
bem que época, qual a administração, mas foi a Prefeitura de Marau né, que cedeu 
uma sede, facilitando. Porque antes eles tinham uma sede que não podiam nem, 
porque parece que tinha escada. Adaptando para que pudessem né ter acesso melhor 
com as dificuldades que essas pessoas têm. Mais a ajuda do aluguel que a prefeitura 
não cobra. Se fosse cobrar um aluguel, também é um valor. A secretaria que está 
trabalhando, também paga pelo município. E assim aos poucos vai se ajudando essa 
entidade, como tantas outras. Por isso meu voto foi favorável, sem dúvida nenhuma”. 
Voto Justificado do Vereador Vilmo Zanchin. “Senhora Presidente, eu votei 
favorável a esse projeto, porque entendo e compreendo que quando assumi- se 
compromissos e não dá para se fazer promessas vãs e depois não se cumprir. É fácil 
você vir e prometer, prometer e prometer. Isso já aconteceu no nosso município. O 
Prefeito Iura assumiu um compromisso de que iria, na medida do possível, ajudar a 
entidade, tem feito isso, tem sentado com a entidade. Que eu acho que é o mais 
importante De Conto, é você sentar com entidade, negociar buscar soluções. Então o 
prefeito está fazendo isso. Fez com Associação, faz com todas as entidades do 
município de Marau. Então eu votei favorável a esse projeto, porque entendo e 
compreendo que foi um compromisso assumido e o Executivo agora cumpre com este 
compromisso. Era essa minha justificativa, senhora Presidente. Obrigado”. PROJETO 
DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 003/2019 - Concede o Troféu Angelina Rodegheri 
a NELCI MARIA TRENTIN PILATTI. APROVADO em Votação Secreta por nove votos 
favoráveis. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 004/2019 - Concede o Troféu 
Angelina Rodegheri a Senhora Diva Evangelina de Souza Migliorini. APROVADO em 
Votação Secreta por nove votos favoráveis. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 
Nº 005/2019 - Concede o Troféu Angelina Rodegheri à Senhora MARIA VIECILI 
GAZZOLA. APROVADO em Votação Secreta por nove votos favoráveis. INDICAÇÃO 
Nº 003/2019 - Sugere ao Poder Executivo Municipal a instalação de um semáforo na 
Avenida Presidente Vargas entroncamento com as Ruas Alberto Borella e Antônio 
Pedro Rigo. Pronunciamento de Jair Roy. “Obrigado, senhora Presidente. Saudar 
colegas vereadores. Saudar a todos que nos acompanham aqui na sessão de hoje. 
Agradecer ao Vereador Marciano Aguirre pela relatoria. E quando encaminhado essa 
indicação, foi porque, realmente, naquele local é um local que acontece, 
seguidamente, muito acidentes, e é um o local de bastante movimentação. Acho que 
seria a maneira mais fácil, atualmente um semáforo nessa esquina. Para quem não 
conhece é a esquina que liga aí a Serp, a Vila Rigo, próximo ao mercado Gaúcho, ali 
na esquina da loja que já aconteceu vários acidentes aqui naquela esquina. Então 
sensibilizar aí ao Poder Executivo que possa colocar em prática essa indicação. 
Colocar um semáforo, que com certeza seria de suma importância para os moradores. 
E como bem falava o Marciano aqui, todos os usuários que frequentam ali, que 
passam, que circulam nesse local. Estarei fazendo outras relatoria, outras indicações 
também, outros locais por motivo de a população nos procurar. Então peço aos 
colegas que votem favor alguém que possa ser feito algo naquele local evitando 
acidentes. Obrigado presidente”. Pronunciamento de Marciano Aguirre. 
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Cumprimentou os presentes. “Com relação a indicação do Vereador Roy, nós 
apresentamos no ano anterior, uma indicação similar a esta. Só que além também da 
rua, do entroncamento destas duas Pedro Rigo e Alberto Borella com Presidente 
Vargas, nós também sugerimos aqui na Darwin Marosin com Presidente Vargas, 
próximo ao prédio do Fuga. E também na Rua Antônio Vilela com a Julio Borella. Por 
que que nós sugerimos na época? Também a pedido de vários moradores e até por 
o relato que a gente sabe de vários acidentes que ocorrem nesses pontos. Então, 
certamente um semáforo aqui, ela viria trazer a segurança. Segurança tanto a 
motoristas, quanto pedestres. Nós sabemos que, além de vários pessoas adultas que 
também nessa rua, também nessa nesses pontos tem várias crianças que se desloca 
aqui para o IESTA, principalmente, nessas duas primeiras aqui. E lá na Antônio Vilela 
de alunos que vão para a parada do ônibus, que se deslocam tanto para IESTA e 
demais escolas, quanto para o transporte para escola Afonso Volpato. Então é 
importante que essa indicação e as outras também, e quem sabe em outros pontos, 
também sejam atendidos pela administração Municipal. Obrigado, senhora 
presidente”. Pronunciamento de Vilmo Zanchin. Saudou os presentes. “Eu vou 
votar favorável, porque é uma indicação, somente para chegar no Poder Executivo, 
porque entendo, De Conto, que está sendo feito o plano de mobilidade urbana, 
inclusive com recursos federais que vem para o município para serem aplicados. 
Obrigação do Governo Federal para que tenha plano de mobilidade urbana. E vocês 
podem terem visto nos últimos dias aí, que tinham alguns, eram engenheiros 
juntamente com estagiários, nas esquinas, contando veículos para saber onde seriam 
os pontos, juntamente com a empresa que está fazendo esse plano, para que sejam 
efetivadas realmente essas alterações, modificações, enfim no trânsito. E realmente, 
Vereador Marciano, nesses locais onde o senhor menciona aqui na indicação, são 
praticamente os que mais necessitam de algumas modificações, inclusive em frente 
ao Texas, lá na esquina, na descida da Honorino Pereira Borges é uma das 
dificuldades que está em estudo, pelo pessoal que está fazendo esse plano de 
mobilidade urbana. Então importante essa sua indicação. Vou votar favorável, para 
que chegue lá e se junte a todos os estudos que estão sendo feitos pela administração 
municipal, na solução desses problemas que atingem aí a nossa comunidade. Era 
isso, senhora Presidente. Obrigado”. Pronunciamento de De Conto. “Senhora 
Presidente, todos já saudados.  Também vou votar favorável. É uma indicação, mas 
eu vou me antecipar ao Vereador Roy, disse que vai apresentar outras esquinas. Eu 
já vou fazer uma segunda-feira que o Prefeito mande por uma sinaleira em todas as 
esquinas de Marau. Eu vejo ali onde eu moro, no meio entre a Presidente Vargas e a 
Julio Borella, na Bento Gonçalves, portanto sinaleira, diariamente, diariamente ou eu 
vou na sacada, ou estou saindo, pessoas que não respeitam a sinaleira. Descem do 
hospital e dobram à esquerda para entrar na Presidente Vargas. Sobem ali, passam 
na frente do prédio, dobram a esquerda para subir a Presidente Vargas. Na Avenida 
é a mesma coisa. Então concedo”. Aparte para Marciano Aguirre. “Obrigado, 
vereador De Conto. Muito bem levantado pelo colega Vereador, das pessoas não 
respeitarem muitas vezes a sinalização. Eu acho que está na hora de Marau 
regulamentar, para que a nossa Brigada Militar possa multar, através das câmeras de 
vídeo monitoramento. O município investir nelas, temos praticamente quase toda a 
nossa cidade e agora o próprio interior se expandindo, em alguns lugares, as câmeras 
de monitoramento. Então é necessário que ela seja útil também ao município nesse 
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aspecto, para que os motoristas que não cumprem com a sua obrigação, possam ser 
multada por elas. Porque é mais difícil nós termos um guarda em cada esquina.  
Obrigado vereador”. De Conto. E sobre esse assunto, escrevi há pouco, acho que até 
na coluna que eu tenho no jornal, de que é um absurdo que a nossas câmeras, porque 
não estão destinados para isso e não pode ser usada. Coisas do Brasil. os outros 
países dão risada do Brasil, que avisa que a tantos metros vai ter um alguém 
fiscalizando né. Daí o cara se cuida naqueles metros e depois passa a 200 por hora e 
faz um acidente logo à frente. Mas a gente vai votar favorável e também porque, como 
o próprio Vilmo disse, esse estudo está. E nós vemos que não é conversa. Há pouco 
tempo atrás, alguns meses, final do mês do ano passado, aqueles jovens, fazendo 
levantamento de tudo. Agora também não fazer levantamento hoje, amanhã trazer o 
resultado. Tem que ser bem estudado para ver se não. Porque também, por exemplo, 
aqui na esquina do Banco do Brasil aqui, que desce para Câmara, ali é necessário, 
principalmente nas horas de pico. Então precisa. Vamos esperar que aconteça. 
Obrigado”. Pronunciamento de Anderson Rodigheri. “Parabenizar o vereador Jair 
Roy pela indicação. Passamos seguidamente por esse entroncamento e de fato é 
difícil, principalmente em horários de pico, de maior movimentação. Foi presenciado 
aí em menos de trinta dias dois acidentes, invadindo inclusive a loja que encontra-se 
na esquina. Há imprudência no trânsito, há quem passa o sinal vermelho, mas não 
podemos generalizar. É uma pequeníssima parcela da população, que algum ato de 
trânsito comete. Mas no geral, a comunidade marauense respeita a questão do 
trânsito e precisa ter esses disciplinadores, esses semáforos. Que há um ano atrás, 
foi feito pelo Vereador Marciano, e nós vimos na relatoria do relator do PMDB, nos 
discursos aqui em Plenário, dizendo que estava-se em estudo. Tá na hora de praticar 
aquilo que se tá mais de um ano estudando. Nós ficarmos estudando, estudando, 
estudando, quando vê termina esse mandato do atual prefeito e não saiu do estudo. 
Precisamos ver prática, porque até o momento nenhuma ação, no trânsito, foi 
realizado, senão colocação de quebra-molas e pinturas de faixa de segurança. O 
trânsito de Marau passa por dificuldades e precisa de ações que procedem e vem 
posterior aos estudos. Mas ficar só no estudo não é o suficiente. Obrigado, senhora 
presidente”. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS:  
Nenhum dos vereadores utilizou o espaço de explicações pessoais. Conforme as 
normas regimentais, a senhora Presidente Josiane declarou encerrados os trabalhos 
da Sessão ORDINÁRIA, dos quais se lavrou os presentes ANAIS, que após lidos 
serão assinados.  
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